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2. Stupa-Sitzung der XXXII. Amtsperiode am 11.07.2022 
 

Anwesende Abgeordnete: (18) [21] 
 
Campusgrün Viadrina [8] 
Dominic Andres, Paul Bonte, Greta-Luca Herzig, Anne Hochmuth, Julian Niclas, Mara Weinert, 
Denis Vtorushin, Hauke Engelhardt 
 
ViaFrankfurt [4] 
Pola Ostalowska, Monika Bittner, Jost Flügel, Roksana Rybicka 
 
Fraktionslose [6] 
Nicolas Burgmeier, Evan Bermel, Dario Schramm, Justus Krimphove, Daniel Kötz, Noura Najib 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
Entschuldigt fehlende Abgeordnete: (3)  
 
Jonathan Härle, Kasimir Genter, Justus Löwe 
 
Unentschuldigt fehlende Abgeordnete: (0) 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
Anwesende AStA-Referent*innen: (5) [11] 
 
Ira Helten (Vorsitz,), Svea Kühl (Finanzen), Johanna Neumann (Verwaltung), Paul-Hendrik 
Himmel (Hochschulpolitik Innen), Marika Gendera (Internationales) 
 
Anwesende Mitglieder der Fachschaftsräte (FSR): (3) 
 
FSR Jura 
Giulia Eberhardt, Felix M. Brieske, Illya Babkin 
 
FSR Kuwi 
/ 
 
FSR Wiwi 
[online] 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
Weitere Gäst*innen: (2/4) 
 
Vor Ort: Matsvei Voltau, Hanna Elisabeth Zien  
 
Online: Eric Steffan (ESN), Johannes Northmann, Lukas Sulek, Marc Birke, [Ira Helten, Johanna 
Neumann, Kasimir Genter, Marika Gendera] 
 
Tagungsort: AM 233, BigBlueButton 
 
Sitzungsbeginn: 18:40 Uhr  
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Sitzungsende:  19:49 Uhr 
 
Protokollant*in: Daniel Reinhardt 
 

 
Die Tagesordnung entspricht der Einladung. 
 
Die Tagesordnung lautet gemäß Einladung wie folgt: 

 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
 
1. Eröffnung 
 
Julian eröffnet die Sitzung um 18:40 Uhr. 
 
Alle Anwesenden stellen sich nochmal kurz vor. 
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1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Es sind 18 Abgeordnete anwesend. Das Studierendenparlament ist damit beschlussfähig. 
 
 
1.2 Abstimmung des Protokolls der Konstituierenden (1.) Sitzung 
 
Das Protokoll der Konstituierenden (1.) Sitzung wird auf der nächsten Sitzung abgestimmt, da 
es noch nicht vorliegt. 
 
 
1.3 Bericht des Präsidiums 
 
Es gibt nichts zu berichten. Julian hat die Sitzung vorbereitet. 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
2 Wahl des Präsidiums 
 
2.1 Präsident*in 
 
Paul leitet heute die Wahl, in Vertretung für Rieka Trottenberg. 
 
Dominic Andres stellt sich zur Wahl. Er ist jetzt bereits in der zweiten Legislatur im Stupa, war 
vorher als Unabhängiger gewählt und ist nun über Campusgrün Viadrina drin. In der 
vorherigen Amtsperiode war er Vorsitzender des Finanzausschusses.  
 
Anmerkungen: 
/ 
 
Svea unterstützt Paul bei der Wahl. Es gibt keine Gegenrede. 
Paul erinnert daran, dass Dominic mindestens elf Stimmen benötigt, um gewählt zu werden. 
 
Abstimmung: 
17  Ja 
1 Enthaltung 
0  Nein 
 
Dominic wird zum Präsidenten gewählt. (17/1/0) 
Er nimmt die Wahl und bedankt sich. 
 
 
2.2 Vizepräsident*in 
 
Monika Bittner stellt sich zur Wahl. 
Nicolas Burgmeier stellt sich zur Wahl. 
 
Beide stelle sich kurz vor. Nicolas würde seine Aufgabe gewissenhaft erfüllen. 
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Monika ist über ViaFrankfurt im Stupa und würde sich freuen Dominic und Julian im Präsidium 
zu unterstützen. 
 
Paul erläutert das Vorgehen. Im ersten Wahlgang müsste eine Person  

1. Wahlgang: Kandidat*in braucht die absolute Mehrheit der satzungsgemäßen 
Mitglieder, also 11 Stimmen. 

2. Wahlgang: Kandidat*in braucht die einfache Mehrheit 
 
Abstimmung: 
10 Monika 
3 Nicolas 
3 Enthaltungen 
2 ungültige Stimmen 
 
Es liegt kein eindeutiges Wahlergebnis vor. Es folgt ein zweiter Wahlgang 
 
Abstimmung: 
13 Monika 
1 Nicolas 
2 Enthaltungen 
2  ungültige Stimmen 
 
Monika wird zur Vizepräsidentin gewählt.  
Sie nimmt die Wahl an und bedankt sich.  
 
19:08 Uhr 
*PAUSE* 
19:13 Uhr 
 
Dominic übernimmt nun die Leitung der Sitzung. 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
3 Fragestunde für Studierende 
 
Aufgrund technischer Probleme über BigBlueButton wird der TO-Punkt ans Ende der Sitzung 
verschoben. Es gibt keine Gegenrede. 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
4 Berichte 
 
Zu diesem TO-Punkt gab es vorab einige Kommunikationsprobleme. In der aktuellen TO waren 
diese rausgestrichen, weshalb auch weniger Berichterstatter*innen heute vor Ort sind. 
Dominic erinnert allerdings daran, dass dieser Punkt laut Satzung immer abgefragt werden 
muss. Die heute anwesenden Mitglieder der Gremien berichten: 
 
 
4.1 FSR 
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FSR Jura 
Die anwesenden Mitglieder stellen sich vor. Sie haben zwei neue Sprecher: Felix M. Brieske 
und Illya Babkin. Giulia Eberhardt ist für die Öffentlichkeitsarbeit zuständig. 
 
FSR Kuwi 
/ 
 
FSR Wiwi (spontan online dazugekommen, anonym) 
Sie haben das Bierball-Event letzte Woche mit Erfolg durchgeführt und auf der 
Vollversammlung neue Mitglieder eingeführt. 
 
Svea erinnert den FSR Wiwi und FSR Jura daran, ihre Jahresabrechnungen so schnell wie 
möglich an sie zu schicken. 
 
 
4.2 AStA 
 
Bericht des AStA-Referats Finanzen - Svea Kühl 
Sie hat die Abrechnung des Sommerfests so gut wie fertig. Sie bittet darum, dass sich der 
Stupa-Finanzausschuss so schnell wie möglich konstituiert. Es gibt einiges zu besprechen. 
 
Anmerkungen: 
Dominic: Die übrigen Abgeordneten werden sich heute entscheiden müssen, in welchem 
Ausschuss sie sich einbringen wollen. Er bittet dann auch alle Alterspräsident*innen der 
Ausschüsse sich so schnell wie möglich zu konstituieren. 
 
Bericht des AStA-Referats Hopo Innen - Paul-Hendrik Himmel 
Er macht darauf aufmerksam, dass am Donnerstagabend eine Hopo-Schulung von Johanna 
(AStA-Verwaltung) und ihm über Zoom stattfindet. Sie werden da einige nützliche 
Informationen zur Arbeit in der Hochschulpolitik geben. Außerdem bittet er alle darum, sich 
mal umzuschauen nach möglichen neuen AStA-Referent*innen. 
 
Anmerkungen: 
/ 
 
Bericht des AStA-Referats Internationales - Marika Gendera 
Sie ist online anwesend und schreibt ihren Bericht in den Chat. Sie hat die Umfrage zum 
Sprachenzentrum weiter ausgewertet und ihren Abschlussbericht geschrieben. 
 
Anmerkungen: 
/ 
 
4.3 Senat und Fakultätsräte 
 
Senat 
Svea berichtet. Der Senat tagt am Mittwoch. Dort wird dann eine neue Allgemeine Studien- 
und Prüfungsordnung beschlossen. Gerade zu dem Teil der Online-Prüfungen gab es noch 
einige Ungereimtheiten.  
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FakRat Jura 
/ 
 
FakRat Kuwi 
/ 
 
FakRat Wiwi 
/ 
 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
5 Projektantrag „ViaBeach“ 
 
Ein Vertreter (Eric Steffan) der Interstudis ist online zugeschaltet. Er stellt den Antrag kurz vor. 
Für das anstehende ViaBeach-Festival wollen sie Busse organisieren und das Stupa an den 
Kosten beteiligen. Wenn sie nicht ausreichend Tickets verkaufen, dann würden sie nämlich 
auf den Kosten sitzen bleiben. Die Busse sollen verhindern, dass die Menschen nicht gut 
zurück nach Hause kommen vom Festival. Diese sollen dann auch mit Sicherheitspersonal 
ausgestattet sein. 
 
Anmerkungen: 
Pola: Das Logo von Dominos steht mit auf vielen Plakaten, wurde aber nicht als 
Drittmittelförderung angegeben.  

Eric: Es besteht keine Direktverbindung als Sponsor zwischen 
Dominos und den Interstudis, allerdings über das Kamea. Dominos 
hat viele Flyer verteilt und wohl auch Plakate finanziert. Sie haben 
es aus Versehen nicht angegeben. 

 
Pola: Das Datum des Festivals wurde vom 29.06 auf den 20.07 verschoben. Diese wurde im 
Antrag nur vergessen zu ändern. 

Svea: Im Projektantrag geht es ja auch nur um die Finanzierung der 
Busse. Das Datum ist dann eher irrelevant.  

 
Eric: Er bemerkt nochmal, dass die Anreise alle Studis besonders betrifft und es ihnen sehr 
wichtig ist, dass die Busse finanziert werden. 
 
Mara: Wie viele Karten wurden bisher verkauft? 
 Eric: Bisher gibt es noch keine genauen Infos vom Kamea. 
Mara: Wurden wegen der Verschiebung weniger Tickets verkauft? 

Eric: Ist ihm auch nicht bekannt. Die Nachfrage ist nach wie vor 
hoch. 

 
Abstimmung: 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. (18/0/0) 
 
Svea benötigt noch eine Unterschrift von den Interstudis. 
 Eric: Einfach an die Mail der Interstudis schicken. 
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––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
5 Sitzungskalender 
 
Die Termine für die nächsten beiden Sitzungen stehen bereits fest.  
 
Die Sitzung zur Wahl des AStA findet statt am: 26.07.2022  
 
Anmerkungen: 
Justus K.: Werden die bisher immer am Ende der Sitzung erst für die kommende Sitzung 
festgelegt? 

Dominic: Bisher ja. Allerdings würde er gerne die Stundenpläne 
aller Abgeordneten abwarten und dann einen festen Termin in 
einem regelmäßigen Rhythmus finden. 

 
Justus K.: Gibt es auch eine Möglichkeit online mit abzustimmen? 

Dominic: Nein, das Recht zum Abstimmen  gibt es nur in Präsenz. 
Das hatte der Rechtsausschuss so bereits entschieden. Es gäbe die 
Ausnahme, im Falle einer Corona-Ansteckung, mit Attestpflicht. 
Das Rede- und Fragerecht bleibt nach wie vor online auch erhalten. 

 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
6 Sonstiges 
 
Evan: Er schlägt vor als Stupa wieder in den FZS einzutreten. Er fände es gut, sich daran zu 
beteiligen, da sie das Stupa bundesweit vertreten könnten und dann auch zu Themen wie der 
BAföG-Reform zu reden. Er wird einen Antrag erstellen und bittet die Abgeordneten darum, 
sich bis dahin zu informieren. 
 
Dominic: Er erinnert daran, dass es jederzeit auch möglich ist, einen Antrag ins Stupa 
einzubringen, auch fraktionsunabhängig. Er verweist auf die GO und die Satzung auf Moodle. 
Er bittet alle, sich die Dokumente durchzulesen und bei den Anträgen dann auch am besten 
eine Begründung mit anzuführen, um es den anderen Abgeordneten einfacher zu machen, 
den Antrag im Vorhinein nachzuvollziehen.  
 
Julian: Die Ausschüsse müssen noch besetzt werden. 

Dominic: Alle Abgeordneten müssen bis spätestens zur zweiten 
Sitzung anzeigen, in welchem Ausschuss sie arbeiten wollen. Jede 
Fraktion muss mit mindestens einem/einer Abgeordneten in allen 
Ausschüssen vertreten sein. Außerdem müssen alle Abgeordneten 
in mindestens einem Ausschuss tätig sein.  

 
Nun zeigen alle übrigen Abgeordneten an, welchem Ausschuss sie beitreten wollen: 
Daniel   Hopo- und Nachhaltigkeitsausschuss 
Justus  Rechtsausschuss 
Evan  Rechts- und Hopo-Ausschuss 
Dario  Hopo-Ausschuss 
Noura  Hopo-Ausschuss 
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Außerdem ist Hanna Elisabeth Zien vor Ort. Sie bewirbt sich als sachkundige Studentin für den 
Nachhaltigkeitsausschuss.  
 
Paul B. stellt den Antrag, Hanna in den Ausschuss als sachkundige Studierende aufzunehmen.  
 
Dominic erklärt kurz das Vorgehen. Es ist für alle Ausschüsse des Stupa möglich, sachkundige 
Studierende aufzunehmen. Diese können vorgeschlagen werden und dann gewählt werden. 
Sie können dann in dem Ausschuss mit allen Rechten teilnehmen. 
 
Hanna stellt sich nochmal kurz vor. Sie ist jetzt im Vorstand von Campusgrün Viadrina und hat 
auch für das Stupa kandidiert, ist nun eine der Nachrücker*innen. Sie würde sich freuen im 
Nachhaltigkeitsausschuss mitzuarbeiten.  
 
Anmerkungen: 
Jost: Wie bist du schon mal in Kontakt mit Nachhaltigkeit und Klima gewesen? 

Hanna: Jetzt im Studium ist sie über Campusgrün Viadrina in 
Kontakt mit den Themen. Zuvor hat sie sich als stellvertretende 
Schülersprecherin an ihrer Schule mit Mülltrennung und anderen 
Themen auseinandergesetzt.  

 
Abstimmung: 
16  Ja 
2  Enthaltungen 
0 Nein 
 
Hanna ist in den Ausschuss gewählt. (16/2/0) 
 
Bisher haben sich die Ausschüsse noch nicht konstituiert. Dominic wird dann zeitig alle 
Alterspräsident*innen der Ausschüsse daran erinnern.  
 
Paul: Bisher gibt es auch keine genaue Übersicht, wer in welchem Ausschuss tätig ist.  
 Dominic: Diese wird noch erstellt. 
 
Daniel: Er hat auch jemanden für den Finanzausschuss. Der Kandidat ist allerdings nicht vor 
Ort. 

Dominic: Das kann dann gerne in der nächsten Sitzung eingebracht 
werden.  

  
Justus K.: Wie werden die Protokolle demnächst gehandhabt? Werden sie per Mail geschickt 
oder nur auf Moodle hochgeladen? 

Dominic: Das Protokoll der letzten Sitzung wird immer auf Moodle 
hochgeladen und dann in der Regel auf der nächsten Sitzung 
abgestimmt. Das Protokoll der  ersten Sitzung ist noch nicht 
finalisiert. 

 
Svea: Die AStA-Wahl in zwei Wochen ist eine der wichtigsten Sitzungen der Amtsperiode und 
wird vermutlich auch sehr lang. Das letzte Mal ging es bis 1 Uhr nachts. 
 Dominic: Traditionell ist es die längste Sitzung der Legislatur. 
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Mara: Es wäre allerdings gut, wenn wirklich alle kommen, damit dann auch Beschlüsse gefasst 
werden können. 

Dominic: Er bittet auch um zahlreiches Erscheinen, da das 
schnellstmögliche Wählen des AStA sehr wichtig ist. 

 
––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––––– 
3 Fragestunde für Studierende 
 
Lukas Sulek ist online zugeschaltet. Er ist einer der neu-gewählten Senator*innen. Er fragt, wie 
nun die Berichterstattung zwischen Senat und Stupa laufen soll. 

Dominic: Vor Ort zu berichten wäre am besten. Es müsste auch nur 
eine Person  da sein. Nur die Protokolle zu schicken, wäre 
nicht ausreichend, da das Stupa ja  auch manchmal Fragen 
stellen möchte. 

 
 
 
Dominic schließt die Sitzung um 19:49 Uhr. 
 
 
 
 


